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О времени

Ещё недавно время делилось на до-пандемийное и после. Ковид научил 
мир работать в режиме «удалёнки».

Теперь мы делим время на до февраля 2022 и после. Две волны исхода. 
Жизнь в режиме санкций. Возможно, главных последствий мы еще не 
осознали.

В конце 90-х – начале нулевых ИТ-бизнес просил, чтобы государство не 
замечало, не трогало его. Сегодня мы просим и постоянно требуем мер 
господдержки.

Еще недавно все боролись за место в рейтингах, теперь возмущаемся  
публикациям ТОП Форбса или кого-то еще, упоминающим фирмы и персоны

В начале периода перемен выживают крупнейшие (госкорпорации и 
холдинги). Но история показывает, что и динозавры вымирают. А выживают 
те, кто умеет жить в стаях, в ассоциациях.

Чем живет ассоциация АПКИТ



АПКИТ – с 2001 г это площадка для выработки: 
консолидированного мнения ИТ-бизнеса, 

этических норм  и саморегулирования
112 членов АПКИТ и около 850 – ассоциированных членов

АПКИТ объединяет:

ведущие российские 
холдинги и компании

«-»
представительств
а иностранных 
компаний 

АРПП 
«Отечественный софт»

НП РУССОФТ

ИТ-Кластер Сибири

Ассоциация предприятий в сфере 
радиоэлектроники, 

информационных технологий, 
цифровых инноваций и 

инжиниринга

Ассоциация  
НП ППП

Ассоциация 
защиты информации 

? «+»
компании цифровой 

экономики



Вступили в АПКИТ в 2022

1. 1Т

2. Аквариус

3. АТ Бюро

4. Дилибриум

5. Импорттелеком

6. Информзащита

7. ИТ Эксперт

8. КБ Рубеж

9. Кибер-Телеком

10. Ландата

11. Лоция

12. МТС Диджитал

13. Нетвелл Системс

14. Проект

15. РСК Технологии

16. СерчИнформ

17. Ситилинк

18. Смарт Дельта Системс

19. Смартап Технолоджи

20. Совинтегра

21. Т1

22. Формоза-Сервис

23. ЦИБИТ

24. Ягла



Деятельность Комитетов и Правления 

Основная деятельность АПКИТ - в комитетах и рабочих группах.

Наиболее активны: 

- Совет по профквалификации & Комитет по образованию (Б.Нуралиев)

- Комитет по инфобезопасности (О.Кравчук и Д.Кувшинников)

- Совет по дистрибуции и импорту (М.Никитина)

Состоялось  
12 заседаний
правления. 
Т.е. ежемесячно

Ананьин Алексей - Борлас

Виноградов Дмитрий    - Мерлион

Генс Филипп - Ланит

Глущенко Артём              - Яндекс (до замены) 

Гуккин Александр           - Пирит (после замены)

Кувшинников Дмитрий - BCG / Рубеж

Макаров Валентин        - РУССОФТ

Москалев Дмитрий       - Монт

Нуралиев Борис             - 1C

Рубанов Владимир        - Huawei

Соколов Дмитрий          - НП ППП

Ушаков Михаил              - Тонк



Комитет по образованию

Руководитель - Борис Нуралиев  
Координатор – Антон Альминдеров edu@apkit.ru

• В рамках Комитета созданы рекомендации по ускорению 
прикладной части подготовки ИТ-специалистов – учебные планов 
с соотнесением ИТ-дисциплин на 1-2 курсах. Рекомендации 
разосланы Минобрнауки по ВУЗам. Получены позитивные 
отклики от работодателей.

• В сотрудничестве с АНО «Цифровая экономика» обновлен и 
расширен реестр «Цифробраз» (Предложения для бизнеса и 
образовательных организаций в сфере ИТ). К реестру 
присоединились еще 11 компаний: ГК Астра, АСКОН, 
СберУниверситет, еНано, Процессные технологии, ОКБ САПР, Код 
безопасности, НИИ АСОНИКА, РЕД СОФТ, Национальная 
платформа, ЭОС. В реестре уже 59 программ сотрудничества.

• Поддержка и экспертное сопровождение проекта Минцифры и 
Минобрнауки "цифровые кафедры". В 2022 г. Более 100 тыс. 
студентов в 106 вузах приняты на программы ДПО или получение 
второй квалификации в рамках основной программы: алгоритмы 
и программирование для не-ИТ-направлений и углублённые 
курсы ИТ для ИТ-профилей + согласование программ, 
преподаватели и практика с  ИТ-компаниями.



19-20 мая 2022 проведена XX конференция «Преподавание ИТ в России»
в онлайн-формате при поддержке Минцифры, Минобрнауки и Совета ТПП 
РФ по развитию ИТ и Цифровой экономики, АНО "Цифровая экономика«

• 651 участник из 168 городов подали 173 комплекта тезисов докладов;

• Помимо пленарных докладов, обсудили темы «O новых подходах к 
изучению школьной информатики в условиях цифровой трансформации 
общества», «Подготовка ИТ специалистов в новой реальности», «Как 
построить взаимовыгодное сотрудничество бизнеса и университетов в 
текущих условиях?», «Роль спортивного программирования в 
университетском образовании», «Профессор практики», 

• 2 секционных сессии, 2 мастерских и открытая дискуссия по темам 
«Дистанционное обучение», «Обучение ИТ не ИТ-специалистов», «Текущие 
проблемы и вызовы последних месяцев»; 

• 5 онлайн мастер-классов компаний 

в конференции активно участвовали представители ИТ-
компаний и объединений: НП «РУССОФТ», «1С», Huawei, 
«МойОфис», «Национальная платформа», «Учебный 
центр РДТЕХ», «Ланит-Терком» и др.

www.it-education.ru

Комитет по образованию. Конференция
АПКИТ «Преподавание ИТ в России»



Сопредседатели - Борис Нуралиев, Николай Комлев
Отв.секретарь - Игорь Кузора, 

Координатор – Ольга Позднеева  spk@apkit.ru 

1. Утверждены Минтрудом России актуализированные 
профессиональные стандарты (ПС): 

• Программист, 
• Специалист по информационным ресурсам, 
• Руководитель разработки программного обеспечения
• Специалист по информационно-аналитической деятельности

2. Проводится актуализация еще 4 ПС:
• Администратор баз данных
• Специалист по информационным системам
• Руководитель проектов в области ИТ
• Системный аналитик

3. Инфобезопасность: 
• 4 актуализированных ПС в области ИБ находятся в стадии 
утверждения Минтрудом России. 

• По договору с НАРК ведется разработка примера оценочного средства 
для квалификации Специалист по проведению контроля защищенности 
информации (6 уровень квалификации). 



4. До конца года будет принято решение по заявкам о создании 2 
экзаменационных центров для проведения независимой оценки 
квалификаций (Ростов-на-Дону и Волгодонск).

5. Проводится обучение и аттестация экспертов по независимой оценке 
квалификаций.

6. По мере появления новых ФГОС и примерных программ на их основе, 
проводится экспертиза сопряжения ФГОС и профстандартов в области ИТ, а 
также экспертиза ПООП (в том числе, по программам профессионалитета).

7. Организовали синхронизацию оценочных средств СПК ИТ и 
демонстрационного экзамена по ИТ-направлению.

8. Сделали рецензию образовательных программ в рамках проекта 
"Профессионалитет".

9. Внесли предложение от ИТ отрасли по проекту "Цифровые кафедры" и 
провели рецензию готовых образовательных программ.



Комитет по информационной 
безопасности 

Нормотворчество:

1. Налоговые льготы и иные преференции для ИБ-компаний

Внесение изменений в ПП РФ № 1236 в части правил формирования Реестра ПАКов. 

(обращения в Минцифру, ФСБ, ФСТЭК с просьбой поддержки версии ИБ-сообщества)

Участие в формировании документов по новому порядку аккредитации ИТ-компаний

Частично поддержанные предложения по наполнению Приказа Минцифры № 712 от 

26 сент «О рекомендованном перечне приоритетных специальностей …» 

2. Режим упрощенной нотификации параллельного импорта (совместный 

проект с Советом АПКИТ по импорту и дистрибуции)

Постановление Правительства РФ от 09.05.2022 № 834

Постановление Правительства РФ от 12.09.2022 № 1588

3. Выделение «Отрасли информационной безопасности» в составе «Сектора 

ИКТ» на основе кодов ОКВЭД2 и ОКПД2

Предложения направлены в Минцифры, ФСБ, ФСТЭК, Совбез и находятся в 

процессе согласования

4. Продление сроков реализации грантов с 18 до 36 мес в связи с 

необходимостью получения сертификации на СКЗИ/СЗИ

Сопредседатели: Дмитрий Кувшинников и Олег Кравчук
Координатор: Марина Скороходова kib@apkit.ru



Комитет по информационной 
безопасности 

Организационные мероприятия:

5. Расширение состава участников КИБ
Сегодня в составе Комитета 16 ведущих ИБ-компаний

6. Организованы регулярные встречи ИБ сообщества с 
заместителем министра Шойтовым А.М. и регуляторами. 

Существенно повышен уровень информационного обмена по 
правовым инициативам

7. Очные собрания комитета проходят не реже 1 раз в 2 месяца

Большая часть мероприятий перенесена в очный режим с целью 
повышения наполнения общения

8. КИБ от лица АПКИТ поддержал конференции РусКрипто и 
Инфоберег, в которых традиционно принимают участие не 
только представители бизнеса, но и регуляторы и заказчики.



Совет по дистрибуции и импорту

Координатор - Марина Никитина Distri@apkit.ru

1. Решая задачу определения места ИТ-дистрибуции, выстроили рабочие  
коммуникации с Минцифрой и Минпромторгом (формально оптовая торговля в 
МПТ, но с новыми правилами аккредитации теперь и в Минцифре)

2. Провели встречу с Министром цифрового развития М.Шадаевым.   По 
результатам этой встречи и работы с замминистра А.Зарениным:

- Дистрибьюторы получили возможность аккредитации при Минцифре как ИТ-
компании (приказ Минцифры №766 от 08.10.2022, п.27.01);

- Форс-мажор – по инициативе Совета Минцифра написала письмо в адрес 
заказчиков с рекомендациями воздержаться от исков в суды и штрафных санкций 
за неисполнение контрактов в связи с уходом вендоров и советом перезаключить 
контракты с российскими компаниями на текущих условиях;

- Начат совместный с ФНС и Минцифрой поиск решения по минимизации 
проверочных мероприятий в отношении импортеров в условиях «параллельности»

3. Работа по снижению давления на бизнес и минимизации рисков импортеров

– письма в ФНС (перенос сроков по ответственности за прослеживаемость товаров, 
перенесено на 01.2024), 

- в Правительство (о продлении упрощенной системы декларирования- продлено)

- обращения в Правительство и к бизнес-омбудсмену по мораторию на оплату 
«налога на болванки». 

- тормозим проект Минкульта (о сборе с поставок из стран ЕАЭС и рассчитанный со 
статистической, а не таможенной стоимости).



Совет по дистрибуции и импорту

4. Нотификация
В марте 6 ассоциаций, включая АПКИТ, обратились в Правительство с 
предложением предоставить отраслевым ассоциациям возможность 
выступать заявителем в получении нотификаций на ввоз устройств, 
содержащих криптографию. Потребность вызвана уходом иностранных 
вендоров, которые ранее обращались за нотификаций. 

09.05.2022 ПП РФ № 834 предоставило ассоциациям такое право. Увы, ПП 
не заработало  из-за проблем с межведомственным взаимодействием

Совместными усилиями ассоциаций, Минэкономразвития, Минпромторга, 
Минцифры, ФТС и ФСБ документы доработали

12.09.2022 ПР РФ № 1588 стало уже рабочим

На сегодня разработан регламент взаимодействия с компаниями, создана 
рабочая группа с участием специалистов компаний-импортеров, есть 
ответственный исполнитель.  В настоящий момент в работе несколько заявок

5. Поддержка бизнеса по параллельному импорту:

Регулярное взаимодействие с Минпромторгом по вопроса параллельного 
импорта. Работа со списком товаров МПТ – готовим и направляем в 
Минпромторг предложения по изменениям (расширение/сокращение по 
отдельным кодам ТН ВЭД  и брендам)

Помощь компаниям в получении разрешения на экспорт ИТ-оборудования



Комитет по Защите авторских прав и
интеллектуальной собственности

◼ Комитет работает на базе Ассоциации НП ППП, одной из крупнейших 
софтверных ассоциаций России (>250 членов из 140+ городов). Борьба с 
пиратством – приоритет.

◼ В 2022 г ситуация поставила новые вызовы заставила пересмотреть 
актуальность задач в условиях возрастающей неопределенности. Сложились 
три блока в работе:

Традиционный блок

Несмотря на мораторий на проверки, продолжали поддерживать соблюдение 
законодательства об ИС (проверки по заявлениям полицией проводились и 
проводятся)

Несмотря на сложности с исполнительным производством по взысканию 
компенсаций за нарушение авторских прав по решениям судов, отработали 
механизмы, понуждающие приставов добиваться исполнения этих решений

Рекомендовали участникам перенести основные усилия на профилактическую 
работу:

- информационный аудит пользователей

- агитационно-воспитательная работа со студентами 

- работа по блокировке массовых объявлений о с предложением услуг по незаконной 
установке и обслуживанию различного софта (АВИТО и пр.)

Руководитель — Дмитрий Соколов



Комитет по Защите авторских прав и
интеллектуальной собственности

Традиционный блок (продолжение)
◼ Использование уголовно-правовых методов по защите ИС на софт будет 
испытывать трудности. Задача поверенных активных правообладателей,   
аккуратно и разумно поддерживать эту работу (не допуская скандалов)

◼ Шире использовать гражданско-правовые механизмы, например -
неработоспособность /бездействие пункта 1 статьи 1237 ГК (обязанность 
предоставлять отчет лицензиару у лицензиата есть, но механизмов понуждения к 
исполнению этой обязанности нет)

Работа по рискам
◼ Основной риск – в способе использовании софта зарубежных вендоров,  
прекративших работу в России. 

◼ Пока одиозные инициативы не находят поддержку государства (спасибо 
Минцифре и Минпромторгу), но предложения «всё отнять и поделить» 
продолжают появляться (пример – законопроект депутата Кузнецова)

◼ Неаккуратное решение по данному риску может отбросить  защиту авторских 
прав в России на 25 лет назад, вплоть до срыва импортозамещению, бегству  
сильных разработчиков, а также к осложнению в работе на внешних рынках



Комитет по разработке и экспорту  ПО

Результаты лоббирования интересов индустрии разработки ПО

1. Снижение налогового бремени:

- налог на прибыль снижен сначала до 3%, затем до 0%),

- НДС на отечественное ПО снижен  до 0%

- ставка страховых взносов снижена до 7,6%

2. Частичная компенсация банковской комиссии при получении 
кредитования для системообразующих предприятий 

3. Для разработчиков ПО введены:

- льготное ипотечное кредитование,

- отсрочка от армии

- освобождение от частичной мобилизации 

4. Подготовлена Дорожная карта (ДК) поддержки экспорта ИТ. 
Документ  передан в Минцифры, Минпромторг  и в Совет Федерации 
в сентябре-октябре 2022 г.

Руководитель — Валентин Макаров
Участники: НП РУССОФТ, АРПП Отечественный софт



Комитет по разработке и экспорту  ПО

- 19-го ежегодное исследование экспортной индустрии ПО в России

- Цикл мероприятий в рамках совместного РУССОФТ и АРПЭ комитета по 
цифровой трансформации и импортонезависимости

- Организация работы Представительств ИТ-индустрии в Турции, Индии и 
Малайзии (совместно РУССОФТ с АЭТС и АРПЭ)

- Маркетинговые мероприятия на ПМЭФ

- Бизнес-миссии. Он-лайн в Германию, Францию, Италию, Швейцарию. Оф-
лайн в Индию, Вьетнам, Малайзию, Индонезию (с участием 7 компаний 
РУССОФТ и Ассоциации АРПП)

- По результатам бизнес-миссии в Индию организован визит делегации 
Kanoria Foundation в Москву в сентябре 2022 г.

Проведены встречи участников делегации с 5 российскими компаниями



Комитет по законодательству

Решаемые задачи: отслеживание значимых для отрасли правовых
инициатив; информирование членов АПКИТ о важных изменениях в
законодательстве; сбор и подготовка консолидированного мнения для
направления в органы власти.

Новостные рассылки членам Комитета обзоры по темам:
Обзор законодательства
Персональные данные
Налогообложение ИТ- компаний
Интеллектуальная собственность
Антипиратский закон
Антимонопольное зак-во
Контрактная система

Событийное реагирование: Юридическая проработка позиции АПКИТ по
проектам НПА, поступающих в АПКИТ

Руководитель- Дмитрий Новиков; 
Координатор- Михаил Иванов legal@apkit.ru 



Комитет по законодательству

Комитет выносил на обсуждение своих членов проекты правовых актов или
предложения АПКИТ по уточнению действующего законодательства,
затрагивающие интересы ИТ-отрасли. В том числе по:

- попыткам решить вопрос с легализацией доступа к ПО и БД, доступ к которым
ограничен или прекращен в результате недружественных действий;

- уточнению нового порядка аккредитации ИТ-компаний;

- внесению изменений в перечень видов деятельности в области ИТ;

- поправкам в проект 5 антимонопольного пакета (сетевые эффекты и пр.);

- уточнению условий освобождения сотрудников аккредитованных ИТ-компаний от
частичной мобилизации.

Представители Комитета активно участвуют:

- в Межведомственной рабочей группе по подготовке разъяснений положений НК РФ;

- в выработке предложений по корректировке налогового законодательства;

- в обсуждении пятого «цифрового» антимонопольного пакета.

Члены Комитета участвуют в заседаниях партнерского Дискуссионного клуба
юристов ИТ-отрасли по актуальным вопросам применения законодательства и
анализа судебной практики в сфере интеллектуальной собственности, а также
в работе Правового комитета АРПП «Отечественный софт».



Комитет по региональной политике

- Законотворческая (в рамках МРГ, Совета ТПП, ГД) и аналитическая 
деятельность. В приоритете темы мер поддержки и мобилизации

- 17 по 19 февраля Комитет по региональной политике АПКИТ 
выступил одним из организаторов VII Международного ИТ-Форума  
в Омске. 16 секций, более 100 спикеров, 1299 уникальных 
зрителей в онлайн, более 500 "живых" участников, 4000 
просмотров. Видеоматериалы https://oiitf.ru/ 

- При участии Комитет по региональной политике АПКИТ в январе 
2022 года прошли Робототехнические соревнования «Робофест
Омск» в очном формате.

Руководитель  Александр Тимофеечев
Координатор Ольга Федорова   reg@apkit.ru

mailto:reg@apkit.ru


Комитет по региональной политике

Заседание в рамках Алтайского ИТ-Форума в сентябре 2022 
совместно с Советом по ИТ и ЦЭ ТПП РФ по вопросам 
импортонезависимости.

Заседание в рамках Международного ИТ-форума в феврале 2022 
совместно с Советом по ИТ и ЦЭ ТПП РФ. Тема «Рецепты развития 
регионального ИТ-бизнеса в окружении госкорпораций и 
платформ

Заседание по развитию информационных технологий и цифровой 
экономики на тему: «Грантовая поддержка цифровизации»



Совет по инвестициям и биржам

Основная задача – содействовать привлечению инвестиций в ИТ 
компании, прежде всего через инструменты биржевого публичного рынка 
и создание капитализированного публично торгуемого сегмента ИТ 
компаний

Гармонизация законодательства для роста инвестиций
Подготовили (совместно) пакет мер поддержки - налоговые льготы для инвесторов, допуск 
пенсионных накоплений, компенсации компаниям на подготовку выхода на биржу,  пре-
IPO финансирование, программы обучения, стимулирование аналитического покрытия. 
Донесли пакет в Правительство.

Совет по стратегическому развитию и нацпроектам под Председательством В.Путина от 18 
июля 2022 поручил Премьеру продлить до 1 января 2028 года срока действия налоговой 
льготы для инвесторов в высокотехнологичные компании, увеличение лимита 
капитализации «на входе» с 25 млрд руб до 75 млрд (это позволит получить льготы 
широкому кругу компаний), 

В настоящее время ведется работа с профильными ведомствами по внесению изменений в 
правовые акты, с тем, чтобы льготы начали действовать с 1 января 2023

Формирование экосистемы привлечения инвестиций в ИТ компании
При участии Совета на СПБ бирже в начале 22 года был создан сегмент «СПБ новая 
экономика», ориентированный на работу с быстрорастущими технологическими 
компаниями. Условием попадания в сегмент является членство в одной из ассоциаций 
(АПКИТ, Руссофт, Нацчемпионы).

Руководители  Алексей Ананьин Геннадий Марголит
invest@apkit.ru

mailto:invest@apkit.ru


Совет по инвестициям и биржам

Сформирован неформальный альянс между

АПКИТ, РУССОФТ, АРПП «Отечественный софт» и «Национальные 
чемпионы» по теме Совета.

Пример совместной работы – письмо на имя Э.Набиуллиной от 24 
августа за подписью руководителей ассоциаций и ФРИИ –
предложения по Докладу  Банка России «Финансовый рынок: новые 
задачи в современных условиях» 

Мероприятия, выступления по теме, публикации и проч.

В частности «Путь на биржу» (сентябрь 21), панель на Общем собрании 
АПКИТ (октябрь 21), выступление на мероприятии IT Саммит в Сочи 
(апрель 22), на заседании ИТ комитета Ассоциации Нацчемпионы
(сентябрь 22), готовится мероприятие совместно с Фондом «Сколково», 
участие в общем собрании Руссофт

Исследовательский проект Иннопрактики при поддержке Совета  по 
барьерам финансирования для высокотехнологичных компаний

Результаты исследования будут доложены в ноябре



Совет по интеграции

Подготовлен и согласован с Минцифрой России пакет предложений по мерам 
государственной поддержки сегмента «Интеграторы» (16 пунктов)

Отсрочить предъявление Заказчиками требований к ИТ-компаниям, связанных с уходом 
иностранных вендоров

Признать действия иностранных вендоров форс-мажором

Внести изменения в № 44-ФЗ, № 223-ФЗ, а также выпустить рекомендации для изменения 
положений о закупках госкомпаний

Ввести мораторий на банкротство на 3 года

Уточнить долю дохода для получения льгот по ИТ

Установить льготные таможенные платежи по товарам, ввозимым в страны ЕАЭС

Списать на расходы недоамортизированную стоимость НМА

Запустить новые направления субсидий и/или грантов для Заказчиков и ИТ-компаний

Запустить льготный лизинг

Консультации по льготным кредитам

Уточнить Правила казначейского сопровождения средств ГОЗ

Предусмотреть послабления по исполнению госконтрактов с единственным поставщиком

Дать возможность изменять лимиты на оплату в течение финансового года

Продлить лицензии ФСТЭК и ФСБ

Юридическая поддержка

Участие в рамках Совета в общем собрании Ассоциации экспорта 
технологического суверенитета (АЭТС, Президент – Безруков А.О.)

Образован в 2022
Руководитель — Сергей Прошлецов



Председатель - Анна Сеченова 

HR-Клуб

С конца февраля функция HR вышла на передний план, поскольку 
поддержка людей в период трансформаций стала ключевой. 

Ковидная и пост-пандемийными повестка была заморожена. HR клуб стал 
центром оперативного реагирования и следовал за быстро меняющимися 
внешними условиями.

В марте гибридно очно-заочное заседание - около 40 человек. Обсуждены 
вопросы: влияния первых санкций на жизнь ИТ; отсрочки от армии и 
льготной ипотеки; начавшийся отъезд ИТ специалистов за рубеж. 

Мозговой штурм по вопросам образования и развития кадрового 
потенциала в ИТ сфере, который прошел 15 апреля в Совете федерации. 

Наше «цифровое» сообщество позволило в кратчайшие сроки собрать  
перечень специальностей для отсрочки от армии и ипотеки. 

Взаимодействие с ДИТ Москвы по отчетности и сервисам Госуслуг.

С началом частичной мобилизации HR клуб работал как инструмент 
обмена опытом, кейсами, советами, сведениями. 

В планах клуба до конца года сделать очную встречу участников с целью 
сбора отзывов и предложений на будущий год.



IT-Summit 2022  встреча лидеров IТ-индустрии

ИТ-Саммит - одно из значимых мероприятий ИТ-рынка в России, собирающих 
руководителей и владельцев ведущих ИТ-компаний

ИТ-Саммит 2022, прошёл в Сочи. >150 участников  

Следующий ИТ-Саммит 2023 пройдет 12-14 апреля в Нижнем Новгороде. 
- Забронируйте дату  в своем расписании- Регистрация откроется уже в ноябре

- Ждем спонсоров, участников, идей по программе  komlev@apkit.ru



Совет ТПП РФ по развитию ИТ и цифровой экономики
(создан на базе АПКИТ)

Совет утвержден Правлением ТПП РФ 26.10.2017.

Польза от Совета для ИТ-бизнеса:

1. Подача лоббистских инициатив от имени ТПП РФ, что имеет
больший вес или является дополнительным голосом.

2. От имени ТПП направлялись письма в интересах ИТ-бизнеса
в Правительство РФ, Минтруд, Минцифру, Минпромторг и др.
(в частности, по теме форс-мажора, отсрочки от армии,
подготовки кадров, ПАК и др)

3. ТПП имеет большую сеть региональных палат, что может
усилить взаимодействие АПКИТ и ее членов с регионами.

Среди совместных мероприятий Совета и АПКИТ с
региональными ТПП и региональным ИТ-бизнесом:
конференции и круглые столы в Омске, Барнауле, Ханты-
Мансийске и др.

Председатель – Николай Комлев. 
Сопредседатель – Герман Клименко
Заместители – Владимир Графеев, 



Некоторые иные лоббистские инструменты АПКИТ

- Общественный совет при Минцифры
России

- Инструменты ЦКР, ИЦК, НЦК, ОК

- Аппарат общественных советников при 
министре Минцифры

- «Регуляторная гильотина» - инструмент 
пересмотра, контроля  и отмены 
нормативных правовых актов, негативно 
влияющих на общий бизнес-климат и 
регуляторную среду

- МРГ по вопросам подготовки разъяснений 
условий использования налоговых 
преференций

- Комиссия по предустановке

- РГ ЦЭ Кадры для Цифровой экономики

- Экспертные советы при министерствах и 
ведомствах



В предстоящем отчетном периоде акцентировать  
работу ассоциации на следующих направлениях:

- Основные усилия направить на формирование рабочих 

механизмов взаимодействия с ключевыми структурами 

государства (Цифровой блок, Минцифры, Минпромторг, 

ФНС, Минэкономразвития) 

- Развивать интеграцию с другими общественными 

объединениями

- Вовлекать в работу АПКИТ цифровые компании 

- ? Что-то еще ?



Спасибо за внимание!

Николай Комлев

Ассоциация АПКИТ

+7495 739-8928

info@apkit.ru

www.apkit.ru


